

MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó el conversatorio La participación política de las mujeres: motor para el avance de las agendas de derechos, con el objetivo de analizar el papel que han tenido las mujeres en la ampliación y garantía de derechos desde distintos espacios de acción política y social. El encuentro se llevó a cabo de manera virtual y formó parte de las actividades de los 16 Días de Activismo para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. Reunió a representantes de organizaciones de la sociedad civil que expusieron distintas perspectivas sobre la incidencia política de las mujeres más allá de los cargos de elección popular. [La Crónica \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

En entrevista, el consejero Uuc-kib Espadas, del Instituto Nacional Electoral (INE), compartió su perspectiva sobre las reformas electorales que están preparando para presentar a la Comisión de la Reforma del Estado. Espadas destacó que el principal problema jurídico en el sistema electoral actual es que los tribunales priorizan los derechos de los candidatos sobre los derechos de los votantes. Señaló que esto genera un distanciamiento entre los votantes y los elegidos. Propuso que la Constitución debe establecer la supremacía del voto activo sobre el pasivo para garantizar que la sociedad tenga una representación adecuada y auténtica. También abogó por un sistema de representación proporcional directa para eliminar la sobrerrepresentación, un remanente del antiguo régimen de partido de Estado. En cuanto a las elecciones judiciales, Espadas sugirió que no deberían ser concurrentes en los términos actuales y que se debería simplificar el proceso de votación para cada cargo. [Canal 120 Milenio \(sitio\)](#)

NACIONAL

Luego de que países como Rusia, China, Colombia y Brasil se pronunciaron a favor de impulsar una salida pacífica al conflicto entre Venezuela y Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que el gobierno mexicano se mantiene en contacto con naciones de América Latina para dar seguimiento a la situación, aunque dejó en claro que la posición de México es de no intervención. Durante la conferencia matutina, la mandataria subrayó que la política exterior del país se rige por principios constitucionales, particularmente el respeto a la soberanía de los Estados y la autodeterminación de los pueblos. [El Universal \(sitio\)](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, encabezó la entrega de un conjunto habitacional ubicado en Nextengo número 73, colonia Santa Cruz Acayucan, en la alcaldía Azcapotzalco, como parte de un paquete de 309 viviendas nuevas que beneficiarán a más de 1,200 personas en tres demarcaciones de la capital. Durante el evento, Brugada Molina informó que la inversión total destinada a estos desarrollos asciende a 324 millones de pesos, correspondientes a proyectos ubicados en Azcapotzalco, Álvaro Obregón e Iztacalco, y subrayó que garantizar una vivienda digna permite abrir la puerta al ejercicio de otros derechos como la salud, la educación y el bienestar. [La Prensa \(sitio\)](#)